

Presentación

INVESTIGACIONES SOCIALES con la publicación de este número continúa abriendo el surco profundo de la investigación social, pues la posibilidad de publicar los resultados o avances de los estudios que en nuestras disciplinas se realizan, motiva a docentes y estudiantes a persistir y redoblar esfuerzos en la ejecución de sus investigaciones, e igualmente nuestra revista es una tribuna abierta a los estudiosos nacionales y extranjeros que indagan y reflexionan sobre el Perú.

INVESTIGACIONES SOCIALES, se vuelve a publicar en circunstancias muy especiales para la Universidad y para el País. Por un lado, este año CONMEMORAMOS LOS CUATROCIENTOS CINCUENTA AÑOS DE FUNDACIÓN DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL MAYOR DE SAN MARCOS y por otro, a nivel nacional el momento político se expresa en el tránsito de un régimen dictatorial y corrupto a uno democrático, que esperamos permita recuperar a San Marcos su autonomía académica, administrativa y económica; su derecho a autogobernarse con la participación efectiva y plena de docentes, trabajadores no docentes y estudiantes; situación que esperamos abra la posibilidad concreta de lograr mejores niveles en la formación profesional y académica, de promover seriamente la investigación y la producción científica y tecnológica.

La investigación teórica y práctica que refleje en profundidad la realidad social en la que vivimos, los avatares de la vida cotidiana de los sectores mayoritarios del país, así como el derrotero a seguir; siempre tendrá un espacio en esta revista, así mismo los estudios que signifiquen un aporte científico y por ende un avance en el desarrollo de las ciencias sociales peruanas.

El trabajo académico y la producción científica de maestros sanmarquinos como: Tello, Valcárcel, Porras, Basadre, Arguedas, Dumbbar Temple, Tauro, entre otros, seguirán siendo un ejemplo permanente para las generaciones de hoy y las venideras. De seguro, las semillas que sembraron, por mucho tiempo continuarán dando frutos. La celebración de los 450 años de nuestra Alma Mater, es una excelente oportunidad para ello y, sobre todo, por las nuevas condiciones que deben surgir del cambio político que se avecina, cambio que debe desterrar de raíz toda forma de control policiaco de las ideas y, como exigen todas las fuerzas progresistas de la Universidad, se dé paso a la libre contrastación

de las ideas y puntos de vista, a la auténtica libertad de cátedra, al tercio estudiantil en el gobierno de la Universidad, en fin a la investigación social vinculada al conocimiento y solución de los grandes problemas de nuestro pueblo.

En este número como en los anteriores, mantenemos las secciones ya conocidas: estudios, apuntes de investigación y reseñas; los trabajos que presentamos son inéditos tanto de nuestros profesores Alberto Bueno, Max Meneses, Alejandro Reyes, Carlos Meza, Hildebrando Buendía, Teodomiro Palomino; de especialistas invitados: Ricardo Melgar Bao, Amelia García, Jaime Valenciano y Anselmo Carretero, así como de nuestro egresado César Mexicano.

A los profesores de Ciencias Sociales y a los investigadores en esta área del conocimiento, los invitamos a hacernos llegar los resultados de sus estudios, pues **Investigaciones Sociales** busca constituirse en un espacio académico en donde el debate, la discusión, las críticas y el aporte científico tengan su lugar.